

LA PRIÈRE

CHAPITRE 11: COMME UNE RENCONTRE: RECHERCHER SA FACE

Titre de la leçon: *Découvrir sa face*

Objectif du cours : Aider les participants à comprendre que la prière est plus qu'une simple requête, mais une rencontre transformante avec Dieu, et à découvrir des moyens pratiques de rechercher sa face dans leur vie de prière.

- Être riche mais vivre dans la pauvreté
 - Je me mets à genoux devant le Père... Je lui demande qu'il vous accorde, à la mesure de ses glorieuses richesses, d'être fortifiés avec puissance par son Esprit dans votre être intérieur. Que le Christ habite dans votre cœur par la foi. Enracinés et solidement fondés dans l'amour, vous serez ainsi à même de comprendre, avec tous ceux qui appartiennent à Dieu, combien l'amour du Christ est large, long, élevé et profond. Oui, vous serez à même de connaître cet amour qui surpasse tout ce qu'on peut en connaître, et vous serez ainsi remplis de toute la plénitude de Dieu. Éphésiens 3.14, 16-19
 - TROIS REQUÊTES: Être habité par Christ / Connaître son amour / Rempli de toute la plénitude de Dieu.
 - La présence de Dieu est un cadeau fragile qui demande toute notre attention:
 - Notre chair (rébellion)
 - Le diable (tentation)
 - Le monde (distractions)
 - Ressentir son amour et sa puissance est un cheminement sans relâche.

- La vérité commence à briller
 - Qu'est-ce que l'homme intérieur?
C'est la même chose que le cœur, le centre de notre conscience et de nos plus forts engagements spirituels. C'est là que les vérités sur Jésus, que nous connaissons intellectuellement, peuvent ne pas être enregistrées.
 - Romains 8.16: L'Esprit lui-même rend témoignage à notre esprit que nous sommes enfants de Dieu.
 - Psaumes 63.2: O Dieu! tu es mon Dieu, je te cherche; mon âme a soif de toi, mon corps soupire après toi, dans une terre aride, desséchée, sans eau.

● Connaître le Père

- Un autre aspect de la communion avec Dieu est une plus grande compréhension et appropriation de notre relation filiale avec le Père.
- Tout l'action de l'Esprit en nous est de glorifier le Fils afin de glorifier le Père. Tout pointe vers le Père et passe par le Fils... et tout cela par l'Esprit.
- Éphésiens 5.1: Ne vous enivrez pas de vin: c'est de la débauche. Soyez, au contraire, remplis de l'Esprit.
- Si je ne ressens pas sa présence, ce n'est pas parce qu'il m'a abandonné.
 - Éphésiens 4.30: N'attristez pas le Saint-Esprit de Dieu, par lequel vous avez été scellés pour le jour de la rédemption.
 - 1 Thessaloniens 5.19: N'éteignez pas l'Esprit.

● Comprendre l'amour

- Paul demande au Saint-Esprit de permettre aux chrétiens de «comprendre». Le mot grec *katalambano* signifie littéralement «lutter» ou «prendre possession», par exemple d'une ville lors d'une bataille. Il s'agit de se jeter sur quelqu'un, de le maîtriser, le terrasser et de le vaincre. Ce mot peut sembler curieux pour parler de l'amour de Dieu. Mais Paul parle de méditer et de réfléchir jusqu'à ce que l'on franchisse l'obstacle, jusqu'à ce que «la vérité nous saute aux yeux» comme le veut l'expression. Cette percée ou prise de conscience, ne se produira qu'avec l'aide de l'Esprit.

● Le visage de Christ

- Qu'entend-on alors par «chercher sa face»?
- Bien que l'expression exacte «chercher la face de Dieu» ne soit pas répétée un nombre incalculable de fois, l'idée de rechercher Dieu et sa présence est un thème récurrent dans toute la Bible. Voici quelques points clés: L'invitation à chercher Dieu revient régulièrement, notamment dans les Psaumes, les Proverbes et les prophéties.
- Quelques références spécifiques:
 - Psaumes 27:8: «Mon cœur dit de ta part: Cherchez ma face! Je cherche ta face, ô Éternel!»
 - Psaumes 105:4: «Ayez recours à l'Éternel et à son appui, cherchez continuellement sa face!»
 - 1 Chroniques 16:11: «Ayez recours à l'Éternel et à son appui, cherchez continuellement sa face!»
 - Amos 5.4: «Car ainsi parle l'Éternel à la maison d'Israël: Cherchez-moi, et vous vivrez! »

- Jérémie 29:13: «Vous me cherchez et vous me trouverez, parce que vous me cherchez de tout votre cœur».
- 2 Corinthiens 4.6: «Car Dieu, qui a dit: La lumière brillera du sein des ténèbres! a fait briller la lumière dans nos cœurs pour faire resplendir la connaissance de la gloire de Dieu sur la face de Christ».
- La face est là, c'est une expérience spirituelle appuyée dans sa Parole et manifestée par son Esprit... faut prendre le temps, de tout notre cœur!

● Une vérité ET expérience

- Deux dangers:
 - Le mysticisme
 - Le rationalism

1 Corinthiens 13.8-12: L'amour ne périt jamais. Les prophéties seront abolies, les langues cesseront, la connaissance sera abolie. Car nous connaissons en partie, et nous prophétisons en partie, mais quand ce qui est parfait sera venu, ce qui est partiel sera aboli. Lorsque j'étais enfant, je parlais comme un enfant, je pensais comme un enfant, je raisonnais comme un enfant; lorsque je suis devenu homme, j'ai fait disparaître ce qui était de l'enfant. Aujourd'hui nous voyons au moyen d'un miroir, d'une manière obscure, mais alors nous verrons face à face; aujourd'hui je connais en partie, mais alors je connaîtrai comme j'ai été connu.

- Un équilibre important entre la vérité et l'expérience.

- Nous recherchons l'expérience à travers la vérité que Dieu nous a donnée :
 - Sa Parole
 - Son Esprit
 - Jésus

● Prudence et appréciation

- Voilà ce que j'aime quand j'aime mon Dieu.
- Pourquoi autant de gens le cherchent sans le trouver?
 - Ils cherchent peu
 - Pas assez de faim, de soif de Dieu = peu de Dieu
 - Dis-moi combien de temps tu passes à prier je te dirai ta passion
 - Ils cherchent mal
 - On prie pour assouvir nos craintes, nos désirs et non pour trouver Dieu. Donc on ne le trouve pas!!
 - Ils s'appuient sur la mauvaise colonne
 - À ne lire que des banalités on devient banal. Je crois que tout chrétien devrait lire la bible tous les ans au moins. C'est la seule source de lumière et c'est pourquoi nos prières ne brillent pas.